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淄博市妇联党组成员、副主席崔云芝：

传传递递正正能能量量，，带带动动更更多多人人进进步步
“这次‘妇幼健康之星’大型

评选活动对在整个医疗行业树
立良好的医德医风具有很好的
作用。”市妇联副主席崔云芝说。

崔云芝说：“良好的社会风
气对于一个社会来说是非常重
要的，‘妇幼健康之星’评选这样
的公益活动，对于传递社会正能
量，改变人的思想意识和观念，
拉进医务工作者与患者之间的
距离具有积极作用。”

“在我看来，做好工作的同
时做好宣传也是至关重要的，因
为只有人的思想意识改变了，才
可以带动工作的进步，因此仅从
妇联工作来讲，在保护妇女儿童

的权益上，首先要做好的是宣传
工作。”崔云芝说，其中主要包括
开展12343免费的法律援助为妇
女和儿童的权益保驾护航，宣传
妇女儿童的保护工作，以及在全
市范围内开展子宫癌和乳腺癌
的检查等。

“我希望今后会有更多类
似‘妇幼健康之星’评选这样的
活动开展，在竞选的同时也是
不断改善自己工作的一个过
程。多一些这样的优秀医务工
作者为大家树立榜样，将会带
动一批优秀医务工作者的产
生。”崔云芝说。

本报见习记者 樊舒瑜
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“这次活动让更多人了解了一线
妇幼医护人员工作的不易，很感人。”
在淄博市“妇幼健康之星”颁奖典礼
上，淄博市妇幼协会会长、市妇幼保
健院院长肖洪涛说。“妇幼工作人员
面对的是社会中最‘脆弱’的群体，这
类群体需要被呵护、被疼爱、被尊重，
其健康关系着国家和民族的未来。通
过这样的活动，让妇幼保健特色更鲜
明，我们对妇幼工作者也有了更形
象、更直观、更真实的了解，他们的形
象更深入人心。”

据肖洪涛介绍，淄博市妇幼保健
协会自去年成立以来，始终坚持公益
性质，以义诊咨询、送医下乡、媒体宣
传、科普教育等为主要形式，开展了
形式多样的妇幼健康社会宣传和科
普知识传播活动。在过去的时间里，
协会发挥自身优势，整合妇幼公共卫
生人才资源，成立淄博市孕产妇、0-6

岁儿童健康管理专家指导团队。协助
卫生行政部门，创新妇幼公共卫生工
作新机制与运行模式，建立“资源整
合、网格管理、团队指导、绩效考核”
的妇幼指导团队制度。协助完成全市
基本公共卫生服务项目，重大妇幼公
共卫生服务项目、新生儿疾病筛查等
工作督导考核，组织开展完成全市孕
产妇、围产儿及5岁以下儿童死亡评
审，提高基层产、儿科的业务水平。起
草完成《淄博市产科规范化建设评审
实施细则(试行)》，为卫生行政部门决
策提供参考依据。

“面对新的医改要求，放眼未来，
市妇幼保健协会的发展同样正处在
一个新的历史阶段。”肖洪涛表示，

“如何面对当前生育政策调整和服务
需求带来的新任务；如何在加强妇幼
保健体系建设中更好地发挥作用；如
何强化学科建设，在日益激烈的医疗
市场竞争中赢得主动；如何使妇幼保
健特色更鲜明，这些都给我们提出了
严峻的挑战。我们愿意与齐鲁晚报等
主流媒体一起，形成合力，为保障全
市妇幼健康树起坚实的屏障。”

本报记者 樊伟宏

淄博市妇幼保健协会会长
市妇幼保健院院长
肖洪涛：

活动让妇幼工作者
形象更深入人心

“朴实、真实，每一位候选人
的背后，都为工作牺牲了很多，都
有着很多不为人知的感人故事，
他们获选‘妇幼健康之星’当之无
愧，我们为他们点赞。”在9日举行
的淄博市“妇幼健康之星”颁奖典
礼上，市卫计委党委副书记、调研
员宋晓东表示。

“印象最深的就是张店区医
院杨秀霞女儿给母亲发来的祝
福视频，当时杨秀霞在现场感动
得流泪，能获得女儿的理解与支
持，对她来说也是一种奖励，很
感人，也看得出一线妇幼工作者
工作的不易。”宋晓东说。

宋晓东表示，此次“妇幼健

康之星”评选活动，提高了全市
基层妇幼工作人员的服务水平，
调动了妇幼工作者的积极性，使
全市妇幼卫生保健工作能够稳
步发展。希望社会各界和齐鲁晚
报等主流新闻媒体继续关心和
支持妇幼卫生工作，为卫生事业
的发展营造良好的社会氛围。

“希望全市广大医务工作者
继续发扬无私奉献、爱岗敬业、
救死扶伤等光荣传统，创新优质
服务，树立文明新风，做到服务
好、质量好、医德好，为保障群众
的身心健康，推动全市卫生事业
发展做出新的贡献。”宋晓东说。

本报记者 樊伟宏

淄博市卫计委党委副书记、调研员宋晓东：

为为每每位位一一线线妇妇幼幼工工作作者者点点赞赞

“妇幼健康之星”评选活动获
得市民广泛支持，全市10万余人次
参与投票。

据淄博市卫计委党委副书记、
调研员宋晓东介绍，2015年，淄博市
妇幼卫生工作取得显著成效。全市
孕产妇死亡率、婴儿死亡率和5岁以
下儿童死亡率分别为13 . 83/10万，
3 . 93‰和4 . 76‰，其中婴儿死亡率和
5岁以下儿童死亡率较2013年分别
下降8 . 6%和7 . 93%，三项指标均位于
全省前列。同时，也涌现出了一大
批有突出贡献的一线妇幼工作者。

“全市共44名妇幼工作者进入
‘妇幼健康之星’社会评选阶段，社
会评选历时1周，全市10万余人次参
与投票。”宋晓东说。

本报记者 樊伟宏

10万余人投票

评选妇幼健康之星

市妇幼协会会长肖洪涛。
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“从‘妇幼健康之星’的评选
活动中，我看到了一群爱岗敬
业，立足本职岗位，忘我奉献的
卫生系统职工，他们的精神正好
诠释了社会主义核心价值观。”
市总工会党组成员、副主席、调
研员刘蓬说。

“在颁奖现场，听获奖者的
感言，我十分感动，他们都是在
自己岗位上发光发热的典型，从
他们身上我感受到了更多正能
量。”刘蓬认为，市总工会承担了
职业道德教育的工作，而“妇幼
健康之星”评选活动，通过对爱
岗敬业典型的评选在整个行业

甚至是社会上树立爱岗敬业的
榜样，对于全社会职业道德建设
有很好的推动作用。

“‘妇幼健康之星’的评选活
动给了我们启示，市总工会以后
应该更加注重将职业道德建设
和典型人物的宣传结合起来，借
鉴‘妇幼保健之星’的评选活动这
种方式，多挖掘爱岗敬业奉献的
典型人物，弘扬社会正能量。”刘
蓬说，其他行业也可以借鉴“妇幼
健康之星”的评选活动，将社会主
义核心价值观中爱岗敬业奉献
的精神发扬光大，在全社会形成
风潮。 本报记者 唐菁

淄博市总工会党组成员、副主席、调研员刘蓬：

敬敬业业榜榜样样值值得得在在各各行行业业推推广广
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共青团淄博市委副书记焦翠平：

感感受受榜榜样样力力量量，，促促进进青青年年成成长长
本届淄博市“妇幼健康之

星”优秀工作者大型评选颁奖获
得了共青团淄博市委的大力支
持，“所有获奖者的事迹都很感
人，他们对广大青年来说，都是
很好的榜样。”共青团淄博市委
副书记焦翠平表示。

“目前，淄博拥有大量青年
医务工作人员，这次获奖的医务
人员都有着感人的事迹，其中不
少获奖者带着青年团队不断锐
意进取。我认为，这对增强青年
爱岗敬业的意识具有很好的促
进作用。”焦翠平表示。

焦翠平说，榜样的作用在于
可以带动更多的人效仿，“妇幼

健康之星”就是妇幼医务领域的
楷模，他们分散在各个区县这说
明榜样往往就在身边。“青年医
务人员应当以他们为榜样，促进
自己业务能力的提升。”

共青团淄博市委一直关注
青年医务工作人员的职业素质
提升和培养，近年来，团市委组
织的由优秀青年医务人员组成
的协会定期举办交流活动。“目
的就是为了促进青年医务人员
之间相互学习、交流，促进医疗
卫生事业的发展。”焦翠平说，这
些优秀的青年医务人员可以成
为广大医务人员的榜样。

本报记者 刘光斌
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